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第１１回岩泉町農業委員会総会会議録 

 

日 時 令和６年６月１８日   午前１０時００分～ 

 

場 所 岩泉町役場 分庁舎第１会議室 

 

招集者 岩泉町農業委員会長  合 砂 哲 夫 

 

議 事 １、開  会                             

    ２、挨  拶                             

    ３、議事録署名委員指名                        

    ４、会議書記の指名                          

    ５、議  事                             

      議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について       

    ６、そ の 他                             

    ７、閉  会                             



  

出席委員（７名） 

 

     １番 鎌田 和美 委員      ２番 工藤 幸雄 委員 

     ３番 武田  健 委員      ４番 早川ケン子 委員 

     ５番 三田地泰正 委員      ６番 畠山 利勝 委員 

     ７番 合砂 哲夫 委員 

 

欠席委員（なし） 

 

出席した農地利用最適化推進委員（２名） 

 

        瀬川 隆治 委員         立花 春男 委員 

 

欠席した農地利用最適化推進委員（なし） 

 

出席した職員 

 

      局長補佐 三上  智       主任主査 八重樫泰長 

      主  査 坂下実穂子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

◎開 会 

                              （午前９時59分） 

 

三上事務局長補佐 それでは、定刻より早いのですが、予定されていた方がおそろい

になりましたので、ただいまから第11回岩泉町農業委員会総会を開会いたします。 

  開会に当たりまして、農業委員会憲章の唱和を行います。本日は輪番によりまし

て、５番、三田地泰正委員にお願いしたいと思います。三田地委員、よろしくお願

いします。 

 

    （農業委員憲章唱和） 

 

三上事務局長補佐 ありがとうございます。ご着席ください。 

 

                                       

 

    ◎挨 拶 

 

三上事務局長補佐 それでは、合砂会長からご挨拶をお願いいたします。 

 

会 長 第11回の農業委員会総会ということで、お忙しいところご出席いただきまし

て、ありがとうございます。今年もどういう気候になるか、雨は少ない、結構暑さ

は厳しくなってきております。今年もかなり温度が高くなるのではないかという予

想も出ておりますが、非常に農作物の影響について心配されるところでございます

が、これも天候でございますので、なかなか大変でございますが、ひとつよろしく

お願いしたいなと思います。 

  今日の案件は、第３条が３件ということで少ないわけでございますが、皆さん方

から忌憚のないご意見を出していただきながら進行してまいりたいと思いますの

で、ひとつよろしくお願いします。 

 

三上事務局長補佐 ありがとうございました。 

  では、本総会につきましては岩泉町農業委員会会議規則第９条により、会長が議

長となり議事を進行することとなっておりますので、以降の進行につきましては合

砂会長にお願いいたします。 

 

                                       

 

    ◎会議成立宣言 

 



  

議 長 それでは、本日の欠席届のあった委員はございません。ただいまの出席委員

は７名です。定足数に達しておりますので、会議は成立いたしました。 

  それでは、第11回岩泉町農業委員会総会を開会いたします。 

  議案はお手元に配付したとおりであります。 

 

                                       

 

    ◎議事録署名委員指名 

 

議 長 次に、議事録署名委員の指名を行います。 

  本総会の議事録署名委員に３番、武田委員、４番、早川委員を指名いたします。 

 

                                       

 

    ◎会議書記の指名 

 

議 長 次に、会議書記の指名を行います。 

  本総会の会議書記に坂下主査を指名いたします。 

 

                                       

 

    ◎議案第１号 

 

議 長 それでは、議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請についてを議題

といたします。 

  事務局の説明を求めます。 

  局長補佐。 

 

三上事務局長補佐 それでは、議案第１号についてご説明いたします。 

  議案第１号は、農地法第３条の規定による許可申請についてであります。 

  詳細につきましては担当がご説明申し上げますので、よろしくご審議をお願いい

たします。 

 

議 長 坂下主査。 

 

坂下主査 （議案説明） 

 

議 長 事務局の説明が終わりました。 



  

  次に、現地を確認した推進委員から意見などございませんか。 

  瀬川委員。 

 

瀬川農地利用最適化推進委員 先ほど説明のあった日にちに現地を確認しました。そ

の結果、申請の場所を見て問題ないと思いました。 

  以上です。 

 

議 長 11番、立花委員。 

 

立花農地利用最適化推進委員 同じ意見です。 

 

議 長 それでは、これより質疑に入りますが、委員の皆様に申し上げます。会議録

調製の都合から、発言の際は議席番号を言ってから発言をお願いします。 

  続きまして、推進委員に申し上げます。推進委員も現地調査の有無にかかわらず、

全ての議案の質疑において発言することができますので、発言の際は座席の名札に

記載されている番号を言ってから発言をお願いします。 

  では、これから質疑に入るわけですが、審議番号２については、議事参与の制限

対象案件でありますので、審議番号１の質疑及び採決が終わりましたら、４番の早

川委員は一旦退席をお願いいたします。 

  それでは先に、審議番号１について質疑を行います。質疑ございませんか。 

  ５番、三田地委員。 

 

５番三田地委員 譲受人が自作地のほかに借地も相当あるのですが、主なる作目は何

ですか。 

 

議 長 坂下主査。 

 

坂下主査 譲受人でよろしかったでしょうか。こちらは、ヤマブドウ栽培ということ

でお話を伺っております。 

 

議 長 ほかに質疑ございませんか。 

 

    （なしの声） 

 

議 長 では、質疑を終わります。 

  これから審議番号１について採決いたします。 

  議案第１号の審議番号１は原案のとおり決定することにご異議ございませんか。 

 



  

    （異議なしの声） 

 

議 長 では、異議なしと認めます。 

  よって、議案第１号の審議番号１番は原案のとおり決定いたしました。 

  では、ここで４番の早川委員は退席をお願いいたします。 

 

    （４番早川ケン子委員退席） 

 

議 長 それでは、審議番号２番について質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

    （なしの声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

  これから審議番号２番を採決いたします。 

  議案第１号の審議番号２番は原案のとおり決定することにご異議ございません

か。 

 

    （異議なしの声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

  よって、議案第１号の審議番号２番は原案のとおり決定いたしました。 

  ここで早川委員の入場を求めます。 

 

    （４番早川ケン子委員復席） 

 

議 長 それでは、審議番号３番について質疑を行います。質疑ございませんか。よ

ろしいですか。 

 

    （なしの声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

  これから審議番号３番について採決いたします。 

  議案第１号の審議番号３番は原案のとおり決定することにご異議ございません

か。 

 

    （異議なしの声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 



  

  よって、議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請については原案のとお

り決定いたしました。 

  これで本総会に付議された案件は全て終了いたしました。 

 

                                       

 

    ◎その他 

 

議 長 次に、その他であります。 

  事務局の説明を求めます。 

 

三上事務局長補佐 それでは、事務局から４点ご説明いたします。 

  まず１点目ですが、次回の総会日程です。７月24日水曜日です。午前９時からを

予定しております。開始時間がふだんより１時間早くなっておりますので、よろし

くお願いいたします。７月24日水曜日、午前９時からです。 

  次に、２点目ですが、７月24日の総会終了後、令和６年度農業者年金加入推進対

策会議を９時30分から開催を予定してございます。 

  さらに、３点目ですが、その後、農業者年金会議の終了後に岩泉町農地利用最適

化推進検討会を引き続き開催します。 

  また、４点目となりますが、推進検討会終了後に農地の日パトロールを実施しま

す。推進検討会終了後に引き続いて出発式を行いまして、そのまま農地の利用状況

を確認に行きますので、当日は動きやすい服装でのご参加をお願いしたいと思いま

す。対策会議終了後は、役場を出た農林水産課の前の北側駐車場にお集まりいただ

きたいと思います。よろしくお願いします。 

  あと担当からの説明があります。 

 

八重樫主任主査 それでは、私のほうから、お手元にお配りした封筒入りの依頼につ

いて説明させていただきます。 

  まず、今年１月に地域の目指すべき将来の姿を明確化する地域計画づくりに向け

た第１回の話合いを６地区で開催し、参加された皆様からは貴重なご意見をいただ

くことができました。その中に、町内で農地を所有または耕作している皆様から、

現在の経営状況や今後農業10年後に向けた農業経営に関する項目についての調査を

行う農業経営意向に関する調査票が必要ではないかということから、町内の農家

1,256名に調査票を郵送して、皆様のご協力により現時点まで563人の回答があり、

回収率は45％となっております。しかし、地域が目指す計画を策定するのであれば、

さらなる回収率の向上が必要であると考えることから、農業委員及び農地利用最適

化推進委員の皆様に調査票の再回収の協力をいただきたいと存じます。つきまして

は、お配りした未提出者の名簿、それぞれ皆様のお手元に未提出者の名簿を封筒に



  

入れてあります。これは個人個人違いますので、各地域で分けてお願いすることと

なりますので、農業委員と推進委員の皆様にお願いすることとなりますので、その

ところをご了承願います。 

  お配りした未提出者の名簿を基に、訪問や電話連絡をして、同封の調査票の回収

をお願いしたいと思います。なお、２月に皆様のほうにはお配りしてありますので、

そちらの書類でも調査票でも結構ですし、中身は同じです。提出期限が３月15日に

なっているか、８月30日になっているかの違いですので、どちらの調査票でも結構

ですので、そちらの提出のほうを促していただき、回収をお願いしたいと思います。 

  なお、この調査票の回収につきましては、皆様がご苦労されている農業委員会の

活動記録の実績となりますので、そちらのほうには、調査票のほうには項目は３の

５、活動の相手、詳細の記入をお願いして実績としていただきたいと思います。１

名やっても10名やっても１活動となりますので、そこのところをよろしくお願いし

たいと思います。お忙しいところ、申し訳ございませんけれども、ご協力のほどよ

ろしくお願いいたします。 

  調査票の回収についての説明は以上ですけれども、これについて皆様のほうから

ご質問等あれば、ここで受けたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

三上事務局長補佐 総会を閉めてから承りますので。 

  事務局からは以上です。 

 

議 長 事務局からは以上でありますが、委員の皆さんから何かございませんか。 

 

    （なしの声） 

 

                                       

 

    ◎閉 会 

 

議 長 それでは、以上で第11回岩泉町農業委員会総会を閉会いたします。ありがと

うございました。 

 

                              （午前10時26分） 

 

 

 上記会議の顛末を記録し相違ないことを証するためここに署名する。 

 

      令和６年６月18日 

 



  

 岩泉町農業委員会長 

 

 署名委員 ３番  武田 健 

 

 署名委員 ４番  早川 ケン子 

 

 

 


